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COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 25/10/2018 

L’anno duemiladiciotto, il giorno venticinque del mese di ottobre, in Palermo, nella Sala Consiliare 

della sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. n.1549755 del 15/10/2018 ai sensi 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli 

argomenti iscritti all’O.d.G. Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità 

di Segretario l’Istruttore Amministrativo Nicolò Russo coadiuvato, nella funzione di verbalizzante 

dalla Sig.ra Lindita Dhrami, Coll.re Prof.le Amm.vo dell’U.O. 3 Organi Istituzionali. 

Alle ore 09:30 il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del 

quale tutti i Consiglieri sono presenti. 

Il Presidente, dopo avere verificato la presenza del numero legale, dichiarata aperta la seduta 

e nominato scrutatori i Conss. Buccola, Di Vincenti e Lupo, ringrazia per la loro partecipazione 

all’odierna seduta il Presidente della RAP Dott. Norata, gli Ingegneri Putrone (Dirigente 

responsabile della manutenzione), Leone (Dirigente responsabile della raccolta differenziata) e i 

cittadini presenti. Nota che in questi ultimi mesi sono stati fatti passi avanti nella raccolta 

differenziata, nella pulizia e bonifica delle discariche abusive che purtroppo continuamente si 

ripresentano. E’ dell’avviso che bisogna intraprendere un’azione repressiva da parte della Polizia 

Municipale per far capire ai cittadini che la pulizia è prioritaria. Osserva criticità nel settore 

spazzamento il quale necessita di riorganizzazione (operatori provenienti dal deposito di Brancaccio 

che ne limita la loro operatività nel territorio). Lamenta il mancato avvio della raccolta differenziata 

porta a porta. Stigmatizza anche il comportamento dei cittadini. Avvisa che a Borgo Molara le cui 

postazioni per la raccolta dei rifiuti sono poche per la conformazione territoriale, sta per partire la 

raccolta porta a porta con mezzi mobili. Stessa iniziativa si dovrà attuare a Boccadifalco. Ritiene 

che il diserbo sia organizzato male e la collocazione dell’isola ecologia in via G. Li Bassi non sia 

idonea in virtù della presenza nelle immediate vicinanze di una scuola, del mercato rionale e 

comunque è molto decentrata rispetto al territorio della Circoscrizione. Pone il problema della 

manutenzione di strade e marciapiedi che sono impraticabili. Accoglie positivamente il Progetto 

Servizio Civile finalizzato all’attività della raccolta differenziata. 

Alle ore 09:35, nel corso dell’intervento del Presidente Moncada, esce il Vice Presidente 

Schiera.   

Presidente Norata – Considera importante la seduta odierna al fine di condividere progetti e 

gestione dei rifiuti con i cittadini. Richiama l’attenzione sul problema convinto che se ne producano 

più del necessario. Chiede il contributo di tutti nel cambiare stile di vita. Propende per la creazione 

delle isole ecologiche al servizio dei cittadini dove conferire i rifiuti. In prossimità del parcheggio 

Basile sorgerà il Centro Comunale Sperimentale che a proprio parere son sarà sufficiente. Conferma 

che nelle zone in cui non è possibile posizionare i cassonetti per la raccolta differenziata si può 

intervenire con le isole mobili individuando giorni e fasce orarie per il conferimento. Alla discarica 

di Bellolampo, dove grazie ai tecnici sono stati utilizzati tutti gli accorgimenti per metterla in 

sicurezza, manca la vasca per la discarica per cui è conveniente per tutti attuare la raccolta 

differenziata, anche nell’ottica del miglioramento della vita e del recupero dei rifiuti. Al momento è 

in fase di progetto la settima vasca. 

A proposito della spazzamento stradale fa presente che le risorse umane sono poche per tutto 

il territorio comunale e che si sta lavorando per il recupero degli itinerari di spazzamento. 

Alle ore 10:00, durante l’intervento del Presidente Norata, escono i Conss. Buccola e 

Ruggiero. 
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Cons. Di Vincenti – Dice che la città è sempre più sporca e le colpe vanno divise. Presenta le 

Deliberazioni approvate dal Consiglio Circoscrizionale in merito alla raccolta dei rifiuti nei mercati 

rionali con i relativi suggerimenti per migliorarla, allo spazzamento stradale con mezzi meccanici, 

all’istituzione delle isole ecologiche e degli incentivi da dare ai cittadini che conferiscono i rifiuti. A 

proposito della raccolta dei rifiuti ingombranti suggerisce un atto d’intesa fra il Comune e l’Esercito 

con l’istituzione di ronde che possano punire anche con l’arresto dei trasgressori. 

Cons. Tuzzolino – E’ dell’avviso che la città e i cittadini vivono il dramma della sporcizia, 

delle strade e dei marciapiedi impraticabili. Dà atto al Presidente Norata di avere in parte tamponato 

l’emergenza delle discariche abusive. I cittadini possono essere resi sensibili solo se vedono le 

strade pulite e i cassonetti vuoti come è avvenuto durante la campagna elettorale del Sindaco 

Orlando. 

I cittadini pagano la TARI e aspettano risposte concrete. Si deve avere il dovere morale e 

sociale di mantenere la città pulita. Si è stanchi di sentire parlare sempre dei medesimi argomenti. Si 

chiede perché quando arrivano Autorità la città è pulita. L’immediato è la pulizia e la riparazione di 

strade e marciapiedi, lo svuotamento dei cassonetti. 

Cons. Dentici – Ringrazia tutti per la partecipazione e fa i complimenti al Dott. Norata per 

avere assunto la presidenza di una Partecipata che presenta molti problemi. Chiede perché in viale 

dei Picciotti non è stata ancora impiantata l’isola ecologica (data prevista 10 ottobre), come 

dichiarato il 25 settembre scorso. Chiede inoltre, perché in prossimità del parcheggio Basile, 

nell’area individuata, adatta allo scopo e dopo che gli uffici comunali hanno detto si, non è stata 

ancora istituita l’isola ecologica. In merito allo spazzamento è stato stilato un documento 

programmatico che non è rispettato, mentre i cittadini continuano a pagare la TARI. Contesta i dati 

ufficiali sulla raccolta differenziata e chiede la tempistica sull’istituzione delle isole ecologiche. 

Cons. Buonpasso – Si sofferma sulla responsabilità del comportamento dei cittadini e delle 

lamentele degli stessi sull’operato degli operatori. Riporta inoltre le lagnanze dei cittadini di 

Boccadifalco per il rumore provocato dallo stazionamento in piazza di un autocompattatore che 

incamera i rifiuti raccolti dai piccoli mezzi mobili che raccolgono i rifiuti della borgata. 

Cons. Lupo – Chiede i tempi tecnici che servono per la realizzazione del programma. Ha la 

sensazione che i cittadini della IV Circoscrizione, che comunque pagano la TARI, siano considerati 

di serie B. Ha dovuto attendere 68 giorno per vedere tolti i rifiuti ingombranti in via Altofonte. 

Ritiene che occorra, oltre la buona volontà dei cittadini, anche quella dell’Amministrazione e dei 

Dirigenti che tante volte fanno orecchie da mercanti. Spesso è il clientelismo che porta a 

compimento gli interventi. 

Cons. Sinopoli – Chiede notizie sulla problematica della raccolta eternit e se 

l’Amministrazione ha stanziato ulteriori fondi in proposito. 

Pres. Moncada – Risponde che è incorso la gara d’appalto. Ritornando sul problema della 

raccolta differenziata a Borgo Molara e Boccadifalco chiede i tempi di programmazione per 

monitorare il lavoro. Sottolinea che il Presidente Norata è in carica da poco più di due mesi. 

Presidente Norata – Ringrazia tutti e condivide l’impegno mostrato da tutti. Riferisce che il 

Centro Comunale di Raccolta di viale dei Picciotti è pronto dal 15 ottobre scorso, ma si aspetta 

l’Ordinanza Comunale per attuarlo. Precisa che nei parcheggi non si possono realizzare Centri 

Comunali di Raccolta perché realizzati con fondi europei. Sui mercati rionali riporta che presentano 

un problema igienico e di sicurezza, soprattutto nel gestire il fenomeno dell’abusivismo che la P.M. 

non riesce a combattere. L’Annona non dà l’autorizzazione per la raccolta con i sacchetti soprattutto 

per la presenza degli abusivi. Considera reale il problema del diserbo che deve essere affrontato in 

sinergia fra RESET e RAP. Riferisce che nel solo mese di agosto sono stati raccolti oltre 600 

tonnellate di rifiuti ingombranti. Annuncia che dal 20/novembre p.v. partirà la raccolta differenziata 

a Borgo Molara. 

Pres. Moncada – Suggerisce che siano i cittadini della borgata a individuare i luoghi dove 

istituire i siti per la raccolta. 

Pres. Norata – Fa presente che il personale della RAP è composto di 1800 unità e di questi 

solo 200 sono adibiti allo spazzamento di tutta la città. Per sopperire a ciò si potrebbe attingere alla 

RESET previo accordo. Si augura che con la partenza del sistema itinerario si possa in parte 

risolvere la problematica. Il piano deve essere condiviso con tutti i Presidenti di Circoscrizione e a 
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tale proposito è stato effettuato un incontro per aver contatti diretti fra RAP e cittadini. 

Nell’occasione si è anche discusso di un Progetto di Servizio Civile finalizzato ad attività di 

comunicazione e divulgazione per una corretta gestione della raccolta differenziata. 

Alle ore 11:06, finito l’intervento, il Pres. Norata e l’Ing. Putrone lasciano i lavori per un 

successivo impegno istituzionale. 

Sig. Abbonato – Ritiene produttivo questo incontro, ma si sarebbe aspettato di sentire 

qualcosa di più concreto per le periferie. Accoglie positivamente l’inizio della raccolta differenziata 

a Borgo Molara e dice che anche A San Martino delle Scale a breve sarà messa in atto la medesima 

iniziativa. Fa presente che molti rifiuti vengono scaricati da cittadini che provengono dai comuni 

confinanti. In zona Boccadifalco i cassonetti posti a ridosso delle abitazioni o in prossimità delle 

scuole e degli incroci provocano problemi d’igiene e sicurezza. 

Sig. Vito Turdo (C.I. AX4687128 - PA 04/04/2016) – Ha richiesto alla RAP un intervento di 

disinfestazione e di diserbo dei marciapiedi della via S.re Agnelli. Tale intervento è stato eseguito in 

maniera insufficiente in data 8 ottobre nelle zone limitrofe e non nella via Agnelli. Rivoltosi 

all’URP perché interessasse la RAP non ha ottenuto risposta. 

Pres. Moncada – Invita il cittadini e tutti i presenti a rivolgersi alla Circoscrizione per 

richieste al fine di farle mettere in programmazione. 

Sig. Vito Di Salvo (C.I. AS9282810 – PA 08/06/2011) – Lamenta che in via Dirillo da diversi 

mesi è presente una discarica abusiva e i cassonetti sono stracolmi per cui la zona invivibile. 

Diverse volte ne ha chiesto l’eliminazione, ma non è stato fatto nulla. 

Sig. Innocenzo Baldanza (C.I. AR6104296 – PA 28/01/2009) - Dice che la via Sambucia è 

impercorribile per i pedoni e anche per i veicoli a causa della presenza di erbacce, rifiuti, plastica 

ecc. Chiede che ne sia programmata la pulizia. 

Sig.ra Maura Madonia (C.I.AZ0708733 – PA 17/09/2018) – Lamenta la mancata potatura 

degli alberi e l’impraticabilità dei marciapiedi in via Paruta. Chiede la programmazione della pulizia 

delle caditoie poiché ad ogni pioggia la via si allaga. 

Ing. Leone – Riferisce che riceve continuamente segnalazioni inerenti strade e i marciapiedi. 

A proposito degli alberi che provocano innalzamento dei marciapiedi ritiene che la soluzione non 

sia semplice e comunque non può far nulla perché il fenomeno riguarda soprattutto il Settore Ville e 

Giardini poiché gli alberi, con la crescita delle loro radici provocano continuamente il dissesto del 

marciapiede per cui il problema deve essere prima risolto alla fonte. Porta a esempio viale Regione 

Siciliana. Mette in luce anche la carenza di personale. 

Pres. Moncada – Chiede una programmazione della manutenzione delle strade e fa presente 

che la via Santicelli era già presente in una programmazione ma l’intervento non è stato eseguito. 

 Si chiede che fine hanno fatto le ordinanze sul rifacimento delle vie Altofonte e Santicelli. 

Alle ore 11:40 il Presidente Moncada, dopo avere ringraziato tutti i presenti, chiude la 

seduta. 

                

 

 

        F.to il Segretario                                                                 F.to il Presidente 

Istruttore Amministrativo (Silvio Moncada) 

 (Nicolò Russo)  

                  

 

 

 

 
 
Il presente atto è conforme nei contenuti all’originale, conservato agli atti di ufficio 

dell’Amministrazione 

 


